

Schleswig-Holsteinischer Landkreistag

Geschäftsführendes Vorstandsmitglied

Schleswig-Holsteinischer Landkreistag Reventlouallee 6 24105 Kiel

FDP-Fraktion im Schleswig-Holsteinischen Landtag
Landeshaus
24171 Kiel

Auskunft erteilt:
Dr. Johannes Reimann
Durchwahl
0431/570050-12

vorab per Fax: ~~0431/9884496~~ 1495

Ihr Schreiben vom, Az.:
11.06.2010

Unser Schreiben vom, Az.:
(bitte unbedingt angeben)
460.130 Rei/S

Kiel, 11.06.2010

Änderung des Kindertagesstättengesetzes

Schleswig-Holsteinischer Landtag
Umdruck 17/963

Sehr geehrter Herr Hildebrand,
sehr geehrte Damen und Herren,

für die uns kurzfristig eingeräumte Möglichkeit, zu dem Entwurf eines Gesetzes zur Änderung des Kindertagesstättengesetzes Stellung zu nehmen, bedanken wir uns.

Wir bitten allerdings um Verständnis dafür, dass der Schleswig-Holsteinische Landkreistag sich einer inhaltlichen Bewertung der beabsichtigten Abschaffung des beitragsfreien Kindertagesstättenjahres, wie sie von der Haushaltsstrukturkommission der Landesregierung empfohlen worden ist, enthalten wird. Diese politische Entscheidung ist allein durch die Landesregierung und die sie tragenden Fraktionen zu vertreten.

Wir erlauben uns jedoch den Hinweis, dass einige Kreise in Zusammenhang mit der ihnen bei Einführung des beitragsfreien Kindertagesstättenjahres übertragenden Aufgaben aus den hierfür bereitgestellten Konnexitätsmitteln Personal eingestellt haben. Diese Dispositionen sind aus arbeits- und dienstrechtlichen Gründen unbefristet erfolgt, da ein kurzfristiger Wegfall des beitragsfreien Kindertagesstättenjahres angesichts der breiten politischen Mehrheit im Landtag nicht im Raume stand. Eine rechtliche Prüfung, inwieweit den Kreisen vor diesem Hintergrund die im Rahmen der eingegangenen Verpflichtungen entstehenden Kosten als „Konnexitätsfolgekosten“ zu erstatten sind, ist in der Kürze der zur Verfügung stehenden Zeit nicht abschließend möglich gewesen und dauert demzufolge an.

Ferner weisen wir darauf hin, dass die Umsetzung des nunmehr vorliegenden Gesetzentwurfes bei den Verwaltungen der Kreise einige Zeit in Anspruch nehmen wird.

Mit freundlichen Grüßen



(Jan-Christian Erps)
-Gf. Vorstandsmitglied -